
CRCK AURA - Commission ESIND 
Réunion du 07 septembre 2023 

Relevé de décisions 
  

Présents : Philippe Caillebotte – Patrick Orosz – Bernard Jacquot.  Excusé: Yves Lecaudé 
Diffusion : Comité directeur – Newsletter   
  

Quoi   Qui  Quand  
Dossiers – récurrents - à suivre en coopération avec la Ffck   
- Moyens à mettre en œuvre en coopération avec les gestionnaires, 

propriétaires, maîtres d’ouvrage, pour sécuriser la navigation à l’aval des 
barrages   

- Prise en compte des accords locaux dans la convention nationale EDF 
concernant la gestion des lâchers d’eau   

- Amélioration de la représentation des sports de pagaie dans les instances par 
le biais d’une charte de principes en collaboration avec les membres agréés   

- Contribution de la FFCK aux mesures et dispositifs de gestion des flux 
d’usagers et pagayeurs sur les rivières et sites naturels   

- Bonne intégration des membres agréés professionnels au sein de la FFCK, 
par les services internes et les organes déconcentrés   

- Recyclage des plastiques …(projet Amandine) 
 Pas d’évolution connue … 

  
PC  

  

Rencontres à prévoir pour présenter les dossiers et actions FFCK   
- FNE : Jacques Pulou, président FNE Isère et VP comité bassin RMC  
- CEN Rhône Alpes : JY Chetaille, président (PC à participé à l’AG et 
présenté rapidement les actions de la FFCK en lien avec l’environnement) - 
 FN Pêche :   
- LPO : dont l’application « biodiv sport » serait à élargir aux sports de 
pagaie 
   

  
PC  

  

  
?  
   

Barrage d’Arthaz (Haute-Savoie)  
L’arrêté a été pris et EDF est en train de faire la mise en place des panneaux. 
Un problème subsiste, lié au point ulƟme de débarquement. L’aspect marche 
pied pour le débarquement oublié par la préfecture… à suivre. 
  

  
PO  

  
  

Isère en Haute Tarentaise (Savoie)  
L’association Tarentaise eau vive (TEV) a finalisé un courrier au Préfet détaillant 
les demandes d’évolution de l’arrêté préfectoral de 2018 – envoi imminent. 
Le Comité régional appuiera la démarche par un autre courrier.   
Réaménagement d’un épis au niveau de la base de Aime – La Plagne : l’épis doit 
être rétabli. RésoluƟon en cours en concertaƟon avec les différentes parƟes 
concernées         . Reste à fixer date des travaux. 
  

  
BJ  

  

  
30/09 

  

Création d’un emploi de tête de réseau bassin du Rhône   
Le profil d’emploi et le document « projet » ont été remis à la FFCK … contact  à 
prendre auprès du Directeur adjoint de l’Agence de l’eau au plus vite 

- À déterrer … 

  
PC  

  

  
septembre 

  

Topo guide Haut Rhône   
Ce qui a été fait :   
- Demandes de subvention 2022 et 2023 au Conseil régional et à l’ANS  
- Rencontre Comité Via Rhôna et Syndicat du Haut Rhône   
- Courrier « tourisme » à l’Agence touristique régionale et au Conseil régional   
- Travail de repérage SATE réalisé par A Dubost en août .  
Reste à faire 

  
  

BJ PC  
  
  
 
 

  
  
  
  
  
 
 



- Déposer une fiche projet CNR au Plan 5 Rhône 
- Solliciter les autres partenaires potentiels :Agence touristique régionale, 

SHR, Comité ViaRhôna, comités départementaux tourisme  
- AcƟver un contrat de partenariat CNR?  Un volet supplémentaire au contrat 

actuel ou contrat spécifique? 
- ExploitaƟon du travail de repérage de A Dubost en vue édiƟon numérique et 

papier. 

BJ PC  
 
 

PC 
 

BJ  

30/09 
  

RPP Rhône Feyssine (Rhône) – interdiction de navigation  
L’aboutissement de la demande de révision de l’arrêté préfectoral (courrier AR 
envoyé il a plus de 2 mois, équivalent à un rejet) passe par, soit : 

- Un appuis au sein de l’administraƟon : 
o Des contacts et appuis à JS et DDT 69… à trouver  

- Un recours  
 Faire un mail aux locaux : CD, clubs, professionnels locaux 
 
Nouveau projet d’hydroliennes mis en place explique peut-être l’inerƟe de la 
préfecture. Nous maintenons notre posiƟon pour autant que les nouvelles 
hydroliennes soient mises au même endroit. 
 

  
  

LB CL 
PC  
PC  

 
PC 

  
  
 
 
 
 

30/09 

Expertise relative au franchissement sécurisé des ouvrages CNR du Ht 
Rhône   

 Le CRCK doit envoyer à CNR une proposiƟon d’appuis technique à 
Laurent Brossat, chiffrée 

 Conserver le pré rapport d’octobre 2022 de Laurent et avec nos 
correcƟons et annotaƟon comme référence du travail et l’avis de la 
commission ESIND ainsi des avis des professionnels sollicités par Bernard 
en février. 

   

  
  

BJ PC 
NH 

  
  
 

15/09 
 

Infos Haute Loire  
Poutès : réunion le 20/08 sur le site du barrage ( avec teste). Document rédigé 
sur le franchissement incluant des simulaƟons hydrauliques par PC et YL. Envoyé 
à EDF, DDT et SATE. 
En aƩente de la réacƟon des desƟnataires du rapport. 
 
Pont de Langeac : 
Au stade de l’enquête d’uƟlité publique à laquelle il convient de coordonner les 
réponses des acteurs locaux. Suivi par Yves et Nasser. Fin enquête 30 sept. 
Vu la fréquentaƟon su site, c’est un dossier majeur. 
 
Moulin de Bareyre :  

 Arrêté pref. Modifié. Travaux prévus pour le chemin de contournement 
comme demandé. 

 Recours en cours au sujet de l’échelle à poisson ( non-consultaƟon de la 
FFCK)  

Le recours FFCK conƟnue avec pour objecƟf de revoir tous les autres obstacles à 
la navigaƟon… 

  
 
 
 
YL 
 
 
 
YL/NH 
 
 
 
YL NH  

  
  

  
 
30/09 
 
 
30/09 

Projet de réunion régionale (séminaire) avec les services de l’État   
Relancer le référent régional sport de nature (JB Delpy), via B Feutrier  
(état ?). En attente de proposition de réunion et liste des référents 
départementaux. 

  
BJ  LB  

  

  
30/09  

Volet environnement des Pagaies Couleurs   
Doc. CRCK Bourgogne Franche Comté a été mis à disposition de la commission 
formation ( Laurent et Claire) et disponible sur le google drive d’ESIND 

  
PC  

 
fait 



Ain Aval  
Le courrier pour initier une démarche d’amélioration des conditions de pratique 
fait fin juin. 

  
BJ  

  
fait  

Recours Préfet de Savoie – Interdiction La Bathie   
Courrier en attente retour préfecture . 
En absence de réponse, acƟver directement des personnes (DSDEN, DDT, et 
sous-préfet.) 

 
 

BJ  

 
 

30/09 

Recours Préfets Isère Savoie – Comité suivi concession EDF Alpes   
Réponse positive de la DREAL, en attente de l’arrêté modifié. 
  

BJ   En cours 

Barrage de Charmes : 
Envoi avis négatif au projet. CNR a pris contact et projet corrigé envoyé à 
la DREAL. Avis changé à positif. 

PC fait 

RHONERGIA : 
-Avis CD du CRCK négatif. (Pas de courrier envoyé) 
- 13 sept réunion à Lyon pour le retour des garants. 

 
BJ/PO 

 
13/09 

Dossier des Molottes : 
-  Réponse prête à envoyer à la CNR  

 
BJ/PC 

 
30/09 

Réouverture des Lônes de Vion 07: 
Avis défavorable pour non prise en compte de la navigation  

 
PC 

 
Attente 
réaction 

BJ rencontre bureau étude sur Rhône en Chautagne ( Seyssel > 
Chanaz) 
Projet du Syndicat du Haut Rhône Reconfiguration du Rhône (espace 
naturel)  
Réunion à l’initiative du SHR. Points abordés : amélioration de la 
navigation et embarquement débarquement. 

 
 

BJ 

 
 
fait 

  
Prochaine réunion : jeudi 19 octobre 2023 - 9 h 30 

  
  


